

COMO ANTAÑO, LOS ESCOLARES Y COLEGIALES PUSIERON UN MEJOR CONTRIBUCION PARA CELEBRAR EL DIA PATRIO

NO SE ACEPTO LA RENUNCIA DEL MAESTRO
QUE HABIA SIDO ACUSADO DE COBRAR INTE
RESES ALTOS EN EL DESCUENTO DE GIROS
LA SECRETARIA DE EDUCACION ESTIMO INFUNDADA
LA QUEJA QUE SE HABIA FORMULADO CONTRA EL
MAESTRO DON ALEJANDRO CASTRO DOBLES

PERSONAJES DEL MUNDO MINUTO Y EN PANTUFLAS

ESTE DOCTOR FREDERICK COOK SE ACABA DE MORIR, ERA DESCUBRIDOR GENIAL O VIL IMPOSTOR

Se negó implacablemente que había llegado al Polo Norte; no se creyó tampoco que hubiese ascendido al Monte MacKinley y por último, cuando anunció haber descubierto grandes yacimientos petrolíferos y fundó una empresa para explotarlos, no apareció el petróleo.

EN TODA SU VIDA UNA TITANICA LUCHA ENTRE LA FATALIDAD Y EL CONGLOMERADO DE FUERZAS MORALES QUE DEFINEN LA CONTEXTURA DEL INDIVIDUO

En 1908 fue su muy discutida expedición al Polo Norte, formada por dos esquiadores y dos perros tirados por 27 perros, durante muchos meses el mundo ignoró su paradero, pero al ser, diciéndose el descubridor del Polo, le salió al paso, para desmentirlo, el comandante Peary.

La vida del doctor Frederick Cook, famoso explorador de las regiones polares, que cuando de morir obsecuente, puede resumirse en una sorprendente historia de lucha titánica, de esfuerzo y sin tregua, entre la vida y el conglomerado de fuerzas morales que definen la configuración de un individuo. De nada se trata, en efecto, en el caso de Cook, los extraordinarios sacrificios, voluntad férrea, el entusiasmo, el amor de investigación y hasta esa gran fuerza, el idealismo, que, cuando complementa a los primeros, hacen de un hombre un héroe de la humanidad. Para Cook todo eso fue vano. La fatalidad, con su implacable, le fue cerrando los pasos. A los primeros intentos del viaje, contrastaba con el fracaso, sus primeros éxitos, con los duros y las dificultades, a un descubrimiento sensacional, con la cárcel y el exilio.

Su juventud, si es que puede decirse que la tuvo, fue dolorosa y electrizadora. Hijo de un mísero médico de ciudad, nacido en 1865 en Canton Depot, Nueva York, consiguió a duras penas, ahorrando sobre su pan y quitándole horas al sueño

Por fin se le condenó a prisión, juzgado por estafador cuando no fundó su compañía petrolífera y salió cinco años más tarde gracias a una amnistía.

Pero ocurrió el extraordinario caso de que, cuando estaba en la cárcel, se hicieron nuevos sondeos en las zonas de Texas donde él había soñado encontrar el petróleo y ahora están convertidas, por su producción de petróleo, en unas de las más ricas de los Estados Unidos.

La fatalidad, con su implacable, le fue cerrando al doctor Cook todos los caminos, con más saña que a ningún otro de los hombres.

recibió de médico. Cuando tenía 26 años, un hecho que posiblemente sea el más tenaz otro significado que el de una cruzada necesidad impuesta por su misma pobreza, fijó definitivamente el rumbo dramático de su vida.

Participó, como médico, de la expedición polar de Robert Peary. Desde entonces las regiones de los hielos eternos se adueñaron del espíritu de Cook, y el intento de una gran aventura polar constituye la aspiración de su vida.

En 1893 y 1894, realizó en condiciones precarias e inimaginables, dos expediciones sin éxito a las tierras de Groenlandia, y tres años después participó en otro viaje polar, organizado en Bélgica.

Por fin en 1908 dio fin a la organización de su famosa expedición al Polo Norte. Estaba ésta formada por dos esquiadores y dos trineos tirados por veintiséis perros. Con tales elementos, se internó en las desoladas regiones de los hielos y durante meses el mundo ignoró su paradero. Cuando ya se le creía perdido, fue rescatado por el vapor dinamarqués "Shetland". Desde el primer puerto envió un telegrama a los Estados Unidos, anunciando que había descubierto el Polo Norte. Cuando llegó a Copenhague, se le recibió triunfalmente, pero su notoriedad, que en contados días se había expandido por todos los países del mundo, se

EL DESFILE DE LA MAÑANA DEL 15, FUE LA PRESENTACION DE LAS RESERVAS DE COSTA RICA Y LA REAFIRMACION DE QUE SE CONFIA EN LA CULTURA EL PORVENIR DE NUESTRA PATRIA

Cuando el señor presidente de la república arregló a los escolares fue vistoso y con gran animación y espontaneidad

Fue muy significativa la cooperación de todos los colegios y escuelas particulares, y por primera vez, la participación de los alumnos del Instituto Bíblico.

La iniciativa del señor secretario de educación pública, en la celebración del quince de setiembre, ha permitido darle a esos actos más animación, más vida, la república ha vuelto por sus tradiciones.

La mañana del quince de setiembre no pudo ser más alegre. Los niños, escolares y colegiales, se encargarán de darle fisonomía de gran fiesta.

Puntualmente se desarrolló el programa. A las ocho horas los miembros del cuerpo de bomberos desfilaban hacia la casa presidencial. Todavía retumbaban, intermitentemente, los cañones. De este homenaje nos ocupamos en nota aparte.

Siguieron el desfile de escuelas y colegios, nacionales y privados. Se dirigió al parque Moravia, que fue el punto de concentración a la concentración, y no a tanta que sólo desfilaban los grandes estudiantes.

El orden fue el siguiente: batallón de ciclistas; escuela República del Perú; escuela Vitalba Madrigal; escuela Mixta Mauro Fernández; Banda Militar de San José; escuela Buenaventura Corrales; escuela República de México; escuela República de El Salvador; escuela Julia Lang; escuela Juan Roldán; escuela García Flamenco; escuela República de Chile (mujeres); escuela Militar de Apurimac; escuela República Argentina (sección de mujeres y sección de varones); escuela J. Fidel Triunfo; escuela Juan Rafael Mora; (sección de mujeres y sección de varones); escuela Italia; escuela Colón; escuela Termino Brenes número uno; escuela Termino Brenes número dos; escuela República de Chile, varones; escuela María Auxiliadora; Hospicio de Huérfanos; Colegio de los Angeles; Escuela de las Salesianas; Escuela Parroquial de la Dolores; Instituto Bíblico; Colegio Superior de Señoritas; Liceo de Costa Rica (VEA Col. 14—Pág. DOCE)

Diario de COSTA RICA

PAGINA 9 — SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 17 DE SETIEMBRE 1940 — 2a. Sección

"LA MARQUESA" vaca que dió origen a una FORTUNA



El padrote "Holstein" del plantel de Hatillo, en las alturas de Coronado, frente a su propietario, don Juan Rodríguez, y tres aspectos del nuevo estable, obra dirigida por el ingeniero don Evangelista Romero. (Fotos Ros.)

El secretario de educación no aceptó la renuncia que había presentado el maestro don Alejandro Castro Dobles. El secretario de educación estimó infundada la queja que se había formulado contra el maestro don Alejandro Castro Dobles.

Don Juan Rodríguez, el agricultor rural que labró su propio bienestar trabajando con método y cuidando su vaca con esmero

Fue una bendición: produjo 12.000 colones en quince años y dejó diez hijas, dos de ellas se vendieron en mil colones cada una.

En el día de la patria, este agricultor modelo, sólo desea una paz eterna para trabajar con ardor y una comprensión para todos los costarricenses que encarrile sus pasos por el sendero del esfuerzo.

Escribe: Francisco María Núñez

En la del día cuando nuestro querido hermano a la puerta de la residencia de don Juan Rodríguez, en San Rafael de Costa Rica (VEA Col. 87—Pág. DOCE)

LA LANCHASAN RAFAEL AL GARETE EN RIO PARRITA LANZO EL S. O. S.

El oleaje la lanza contra los acantilados y están en peligro, tripulantes y mercadería

De Parrita se nos ha enviado la siguiente información:

En la boca del río Parrita está el galeto la lancha San Rafael. El oleaje la lanza contra los acantilados y están en peligro, tripulantes y mercadería. Desde hace tres días no se funciona el motor y no se ha podido avanzar. Está esperando a que se desahogue y hundirse. Es preciso que otras lanchas concurren a ese sitio, para auxiliar a la San Rafael. Esa embarcación se ha estado ocupando en sacar mangle por cuenta de la firma Motier.

Asteriscos

Cuando Sir Charles Forbes fue elevado al cargo de comandante de la Real Armada Británica recibió un extraño mensaje: una hoja de su álbum en que aparecía una porta submarina oculta con letra todavía vacilante. Entonces recordó con honda emoción las circunstancias en que él mismo había escrito aquellas palabras. Cuenta de viejos hechos Portsmouth, con el que se simple gramíneo, para embarcarse en el "Glorious" a bordo del cual iba a iniciar sus estudios de marina, una vez vistos amigos suyos, en cuya casa se hospedaba, le sugirieron dejar su categoría en un pequeño club de familia en el cual numerosos oficiales habían dejado los suyos. El joven escribió sonriendo: "En camino para el cargo de comandante de la Real Armada Británica primer etapa". Y a continuación escribió la cantidad y pretenciosa firma que usaba todos los escolares. Treinta y cinco años después su amigo lo ha sorprendido con el envío del visto y prolijo mensaje.

Seppeler el mundo es física inventiva de la propaganda alemana. Los nazis quieren hacer creer al público que la guerra terminará pronto.

"Viva la Heilshand y la Heilshand" "Viva a Para y la Heilshand" y "Viva la Lancha Moravia" es el saludo de los corales que se hallan en los principales edificios de turismo del extranjero. Sin embargo, sólo una cosa "Viva los campos de concentración y los sótanos de la Gestapo".

¿Quieren ver los que van a ver así? ¿Turistas o soldados?

Durante una recepción en Whitehall, un ministro de guerra británico conversó con una importante personalidad del gobierno alemán.

—¿Qué cargo tiene el señor X...?

—El ministro de guerra alemán.

—¿Ministro de guerra en un país que no tiene ejército...?

—Es un noble señor de here, es un noble señor de here.

En Escasú es Donde más Conservan las Fiestas su Sabor Criollo

Interesante descripción de un turno, con el desfile de imágenes, los remates de leña y la rifa de gallinas compuestas



Escasú: aldea típicamente colonial; rítmico poblado enclavado en las faldas de "Los Arcángelos". La composición recuerda la calle estrecha sobre cuyas piedras secan chapas de los campesinos de las montañas. La procesión de las imágenes que traen romeros al turno y la fe de los católicos que recorren la leña para contribuir al culto.

Alé, a lo lejos, en las faldas de los cerros de la Piedra Blanca; en los callejones multicolores, rivalizan los vitales, los cuádriles; los potros y los frijolares, en el arte mágico de matizar el fondo del paisaje con los mil tonos del verde. Paisaje animado por el reverberar deslumbrante del sol; por tenues nubecillas que azomando entre los rios, acusan el escaudito de juguetones y cularinas ovas de masanilla. Leves espiras de humo se vuelan por entre las peñas con que están tejadas

las chozas dispersas al azar, perseguidas por los camillinos que serpentean sin respeto a las reglas que los civilizados se imponen para hacerse la vida incómoda en las ciudades, tratando de poner en línea recta las

Contra las erogaciones innecesarias, se pronuncia la Corte Suprema.

PARA QUE NO SE HAGAN GASTOS SUPERFLUOS, SE INSISTE EN TRUQUE A LOS JUECES Y ALCALDES

En ese sentido el señor secretario del tribunal expidió circular

El señor secretario de la corte suprema de justicia ha dirigido a los jueces y jueces del país, la siguiente circular:

—Para las finanzas consiguientes se reproduce la circular de 15 de mayo de 1939 que en lo conducente es:

Con instrucciones del señor presidente de la corte, se permite para el procedimiento de causas, que a raíz de la primera publicación del presente aviso, toda comunicación de carácter judicial deberá hacerse mediante el oficio que ha de dirigirse a este despacho, a efecto de ejercer un control sobre las causas que se inician en los juzgados de "juicios judiciales".

El objeto de la presente circular, es evitar erogaciones innecesarias y la pérdida de "gastos judiciales", para lo cual hego presente a ustedes, que las mensajes redaccionales no deben enviarse al juzgado con los cuales habiere servicio de telegrafía o de radios nacionales, ni a aquellos con los cuales habiere servicio de correo aéreo.

Con el propósito también, de que las diligencias de la corte suprema de justicia sean atendidas tanto por los funcionarios como por los que se nombren en el futuro, sugiere a ustedes la práctica de catalogar dichas diligencias, de modo que pueda ser fácilmente consultada cuando se requiere la oportunidad.

A 950 gramos quedó reducido el hombre que tuvo fijadas las miradas del mundo en su personalidad

Menos de un kilo, en calcinadas y todavía humeantes cenizas, devolvió la boca roja del horno crematorio, a quien fue León Trotsky

LA URNA CINERARIA EN QUE QUEDARAN PARA SIEMPRE LAS CENIZAS DE LEON TROTSKY, ES UNA JARRA DE PLATA DE CUARENTA Y TRES CENTIMETROS EN UNA DE SUS ASAS, LA DERECHA, TIENE UN LAZO DE LISTON ROJO SIMBOLO DE LA 4a. INTERNACIONAL

En él se puso un ramo provisional de rosas rojas que puede ser reemplazado por flores naturales, en tanto que los bordes permanecerán herméticamente cerrados — El ánfora argentina, entre la ornamentación de laureles y encinas, lleva dos escudos en su parte más ancha, en los que se leen en grandes inscripciones: "LEON TROTSKY"

De El Universal de México, edición reciente, tomamos esta interesante crónica, sobre la incineración de los restos de León Trotsky:

"Noventa y cinco gramos", a eso quedó reducido el hombre que tuvo fijadas las miradas del mundo en su personalidad, y que, en el formidable movimiento de la revolución contra el sistema secular, fue el Comandante de Guerra, árbitro de victorias y hazañas. Menos de un kilo, en calcinadas y todavía humeantes cenizas, devolvió la boca roja del horno crematorio en el acto, ciertamente público, que presenciaron los representantes de la prensa, unos cuantos agentes de la policía, los empleados del panteón y los ayudantes de la agencia funeraria, mientras una enorme multitud había acudido al viejo cementerio de Dolores, a las afueras de la ciudad, para asistir a un acto que indolentemente se realizó a diario: el de dar a vetustos advenedizos anónimos se vuelan por en el horno crematorio del punto civil, sin que nadie se acordara por su última transformación.

EL ULTIMO ACTO EN SIGLO
Todavía ayer se guardaba el cuerpo de Trotsky en un ataúd.

Con varias reformas aprobadas el Congreso la ley de subsidios, en primer debate, a favor de los empleados de comunicaciones

En defensa de esa iniciativa hablaron los diputados señores Toledo, Monge, Madrigal y Cruz

Información de la jornada parlamentaria de ayer, que se efectuó bajo la presidencia del licenciado Cortés Fernández.

El poder ejecutivo envió a examen de la cámara el proyecto que ya nosotros habíamos examinado, que se relaciona con la importancia de remuneraciones, establecidas en reglamento para que los que se trabajan fuera las de mayor fuerza, a fin de mejorar la situación económica de los funcionarios.

En el primer debate se aprobaron los subsidios que se refieren al departamento de educación física y a los subsidios de la ley de seguros.

En el segundo debate se examinó la ley de subsidios para los empleados de las comunicaciones, habiéndose aprobado varias iniciativas para mejorar la situación de los mismos.

En el tercer debate se habló de la ley de subsidios para los empleados de las comunicaciones, que se refieren al departamento de educación física y a los subsidios de la ley de seguros.



Con motivo de haber dispuesto el culto nacional Johnny Postep, el señor Fochet invitó a algunos señores para que leyeran la obra. En el centro, don Evangelista Romero, el señor Fochet, don Juan Rodríguez y don Evangelista Romero. (Fotos Ros.)



Proteja a sus hijitos.

No escatime ni la cantidad ni la calidad de la leche que consumen porque todo lo que ahorre en ello lo puede Ud. tener que gastar después en medicamentos.

Déles siempre leche condensada NIDO; no es una marca nueva, es la marca conocida, famosa y acreditada.

NIDO

HA CRIADO YA EN EL MUNDO ENTERO A MILLONES Y MILLONES DE NIÑOS FUERTES, SANOS Y ROBUSTOS.

SOCIEDAD VIDA Y ACTIVIDADES DEL DIA CUMPLEAÑOS



Señorita Luisita Sibaja Guerrero

Dieciocho Agostos han surcado por su existencia, su modestia tiene el perfume de las violetas, su virtud la blancura de las faininas, su rara belleza la semejanza de un hermoso lirio de montaña, que se yergue al vivo, con donaire y galanura! Es Luisita la más preciosa flor del bello jardín Santaneco....

Sus ojos de azabache puro, hablan con expresión de misterio... sus labios parecen un clavel de sangre viva, que manan dulzura cuando ellos son riens... toda ella es un conjunto armonioso de belleza rotunda... en donde la simpatía tiene su tronco... porque ella es Reina!....

El personal del Centro Nacional y la Escuela de Agricultura festejaron al Srío. de Fomento

Con motivo de su cumpleaños le ofrecieron un picnic en "La Cañada"

El domingo celebró la fecha de su natalicio el señor secretario de fomento y agricultura, ingeniero don Alfredo Vello Mata. Con ese motivo fue muy concurrido. Pocas personas gozan de más amplias simpatías. Los directores del Centro Nacional y la Escuela de Agricultura, le ofrecieron un picnic en la finca La Cañada.

El convivio y una demostración de su maradería muy franca y muy leal. Aprovechamos la oportunidad para congratular al señor ingeniero Vello Mata, prestigioso elemento de nuestro medio social.

Me permito comunicar a usted que ayer quedaron abiertas al servicio público las nuevas oficinas telefónicas del Sanatorio Durán y Jericó de Desamparados.

DOS NUEVAS OFICINAS TELEFONICAS QUEDARON ABIERTAS AYER

El señor director general de telégrafos y radios nacionales, nos escribió ayer la siguiente comunicación:

Me permito comunicar a usted que ayer quedaron abiertas al servicio público las nuevas oficinas telefónicas del Sanatorio Durán y Jericó de Desamparados.

LA "VALET" AFILA SUS PROPIAS HOJAS SIN GASTO ALGUNO



Sólo la "Valet" afila sus hojas sin gastar nada. Afila mejor, con más comodidad y con más economía.

Complácese consignar la noticia de que la estimable señora doña Marta C. de Arroyo, de la sociedad alajuelense, ha entrado en un período de restablecimiento muy satisfactorio.

Señalase una satisfactoria reacción de mejoría, en la salud de la señorita Teresa Lizano de la sociedad de Acajuela, lo que es para nosotros muy grato consignar.

En fecha próxima saldrá con destino a los EE. UU. a estudiar el joven don Juan Rafael Escheverría, a quien nos permitimos despedir cordialmente.

Hoy le celebra la simpática señorita Clara Portilla Monge, a quien de manera sincera felicita y deseando le mucha felicidad.

Emplee Jabón Lux de Tocador y disfrute de su nuevo y atractivo perfume

En la actualidad este jabón de belleza de las estrellas del cine es preparado de manera aún más atractiva-bajo tres aspectos. Está dotado de un perfume nuevo muy atractivo. Su espuma es todavía más cremosa. Y la pasta de color blanco puro dura más.



DOROTHY LAMOUR, la Estrella de Paramount, dice: "A mí entender un baño de belleza con Jabón Lux de Tocador es el mejor método de lograr una atracción delicada-deja su piel con una suavidad encantadora."

JABÓN LUX DE TOCADOR

CUANDO PADEZCA de JAQUECAS-NAUSEAS



Tome Leche de Magnesía de Phillips

Miles de personas padecen sin necesidad de jaquecas, gases, náuseas, indigestión, estreñimiento, y biliosidad, puesto que en su mayoría estos malestares provienen de un sencillo exceso de acidez en el estómago.



Leche de Magnesía de PHILLIPS LAXANTE SUAVE Y ANTIACIDO EFICAZ

GRAN BAILE SOCIAL EN EL CLUB MIRAMAR DE LIMON

El Club Miramar, de la ciudad de Limón, celebrará el próximo sábado, en sus espaciosos salones, un gran baile social, en conmemoración de la fecha de independencia nacional, que dará comienzo a las nueve de la noche. Se correrá un carro agregado al tren de pasajeros ordinario, gratuitamente, para las personas que deseen asistir al mencionado acto.

DEL EXTERIOR

Saludamos a don Aniceto Esquivel A., quien se encuentra de nuevo en esta ciudad después de su jiro.

DOÑA BELEN G. DE PRIETO Sigue mejor de salud doña Belén G. de Prieto, de la sociedad alajuelense, lo que celebramos cordialmente.

Prominente Orientalista

Escriba usted a esta eminente maestra de la ciencia del divino consuelo, solicitando informes sobre estos virtuosos secretos que no han sido revelados hasta ahora, para allanar cualquier dificultad en la vida, suerte, negocios, amores, enemigos, sufrimientos, desengaños, etc.

Dirija su carta así: Señora Genoveva Rodríguez Apartado 263. Arecibo, Puerto Rico

Para Dolores REUMATICOS

AYUDE a sus riñones tomando las Píldoras de FOSTER cuando usted tenga dolores reumáticos en los brazos, hombros, extremidades, espalda o cintura, coyunturas y músculos. Los ácidos venenosos han de ser eliminados del organismo antes de que pueda conseguir alivio y las Píldoras de FOSTER ayudarán a los riñones en esta importante tarea con prontitud y eficacia. Usted evitará muchos sufrimientos innecesarios si conserva sus riñones funcionando normalmente con las Píldoras de FOSTER. Preparadas conforme a estricta fórmula, especialmente para la debilidad de los riñones.



DE CHILE Procedente de Chile, se habla de regreso en esta ciudad capital, don Francisco Calvo, a quien saludamos.

Acabe con los CALLOS Forma fácil de extirparlos Aplíquese la POMADA MÁGICA DE HANSON al acostarse y al evantarse, sumérjase el pie en agua caliente y el callo saldrá. Con parches sólo se consigue un alivio pasajero.



LA HIGIENE BUCAL DEBE COMENZAR TEMPRANO

Haga ver a sus niños que desde la edad más temprana deben cepillar sus dientes todos los días. La Crema Dental Quibb es ideal para niños porque su sabor es exquisito, limpia perfectamente y no contiene substancias que pudieran afectar la dentadura más delicada. Compre un tubo ahora mismo.

CREMA DENTAL SQUIBB

Se excita a don G. J. Valverde a publicar su monografía de Santa Ana

Don Abelardo Chavarría contesta a dicho señor su intervención en la discusión histórica que sostiene con don Ricardo Jinesta

Santa Ana Set. 15 de 1940 Sr. Director de DIARIO DE COSTA RICA San José. Distinguido amigo: Como usted verá de donde menos se piensa, salta la libre: viene a esta hora el Srío. de esta alcaidía, G. J. Valverde, con aire de historiador, tercio en una consular de especifica histórica hechas a don Ricardo Jinesta, quien del modo más cortés, concreto y satisfactorio, me ha complacido.

esta falsa réplica de Valverde publicada en su digno diario de hoy, por que en el fondo, más ser justificado y especialmente por tratarse de un anciano y decano del ramo judicial... tome nota de esto: la corte suprema de justicia. Creo sea esta la ocasión propicia provocada por el Sr. Valverde, para rectificar su pueril y fanfarrónica monografía que, inconscientemente ha hecho de nuestro conñio. Digo inconscientemente, porque eso de escribir al ruidó de la gente, sin utilizar hechos, no significa ser escritor, y más bien resulta peligroso.

Además, en la publicación de hoy confiesa, que como es muy difícil conseguir datos "antiguos", está recopilando suerte superior, la "historia" de la monografía. Yo, que sé de la historia, me pongo punto final a la averada impugnation que hace: es, es, here y luego rehuye responsabilidad. No, señor secretario, para justificar su "historia" de hoy, que es un todo que publicará con orgullo en sus críticos monográficos convencionales, que que es de ázules de historiador al viento, haciendo suposiciones, no es propio de quien tal pretenda, y desde luego, quedará usted en el tradidico al no lo hace. Lo vejo, para cumplir con su deber, que el honorable medio, empleado por usted. Su cliente servidor y amigo. Abelardo Chavarría

Advertisement for Glostora hair product. Includes a portrait of a man and the text: 'La gente distinguida se peina con Glostora. La gente distinguida se peina con Glostora porque este producto, exquisitamente perfumado, suaviza el cabello, lo vuelve dócil por muy recio que sea, y lo mantiene bien peinado, brillante y sedoso. Glostora, además, tonifica el cuero cabelludo. No se trata de un fijador común que empasta el cabello. Use Glostora Ud. también.'

AVENTURAS DE "POPEYE EL MARINO"



Hoy quisiera tener la fuerza de Sansón para dar en tierra con las ambiciones del totalitarismo

Sobre nosotros ya el día 15 de setiembre, para todos de gratis recordos. En mi mente los tiempos idos, aquellos que con gran pompa y en mi natal campina se celebraban, por decirle rebaba la alegría diurna, bombas, vitores y banderolas, en todos los hogares un templo sagrado para nuestra Bandera. En la época de bambú, trata a cada casa lazarca, limpiando y limpiando esas canchas tiras a tres colores, blanco, azul y rojo, a los accidentes mudos del corazón de aquellos vielecitos que antepusieron, se habian esta CHUCAS para nosotros limpios y resplandecientes. Nuestra Bandera, y fue así como de niño, aprendí de mi abuelita a sentir amor, cariño y respeto a ese símbolo de la Patria, porque ella, mujer decía Dios, Patria y Bandera. Pero hoy quisiera tener la fuerza de Sansón para acudir las columnas del templo del Imperalismo y dar en tierra con las negras ambiciones del Totalitarismo y poder contar a cada uno el himno de este noble Patria, nuestra Bandera, dadas algunas millo mil de sustento y paz. Troquemos en arena nuestras hermandades, desparezcan en nuestros hogares, como dice don Mario León Barahona, un lugar preclaro a pres-

Trastornos Cardíacos Causados Por Alta Presión Sanguínea

Si siente dolores alderredor del corazón, palpitaciones, mareos, dolores de cabeza y en las piernas, dificultad para respirar, si se siente nervioso y agitado, si tiene dificultad para dormir, si su memoria y energía, indigestiones, náuseas y preocupaciones, que tratadas con el medicamento Hynox, el nuevo descubrimiento de la ciencia, le ayudará a reducir la Alta Presión de la Sangre y lo hará sentirse más tranquilo y feliz. Hynox es el medicamento que le ayudará a reducir la Alta Presión de la Sangre y lo hará sentirse más tranquilo y feliz. Hynox es el medicamento que le ayudará a reducir la Alta Presión de la Sangre y lo hará sentirse más tranquilo y feliz. Hynox es el medicamento que le ayudará a reducir la Alta Presión de la Sangre y lo hará sentirse más tranquilo y feliz.

AVISOS ECONOMICOS TELEFONO 2220

UNICA GANGA: dos casitas se venden en Plaza González Viquez frente a pavimento una bastante regular y cómoda y la otra más pequeña, con estos precios \$ 6.000,00 y \$ 2.500,00. Informa C. U. esta Administración.

CAMIONES PARA MUDANZAS, ACARREOS Y DESCARGA de mercaderías y despachos de equipajes. Garantía personal, eficiencia, rapidez, economía y a toda hora. Pida la empresa de Transportes **ZULEDON HERMANOS**, Teléfono 3162.

IMPRESA pequeña o duplicador, verdadera ocasión \$5 COMPRE. Oportunidad a teléfono 5217.

SEMILLAS. Hortaliza y flores en sobrecitos, por onzas, por libras, las consigues en "LA CHACRA". Ahora Pasaje Jiménez, Teléfono 2610.

AVICULTORES: incubadoras eléctricas y de camión. Comeedores, bebederos, anillos, etc. Hortalizas concha y hueso. Varios surtidos. Precios módicos. "LA CHACRA".

EN ALAJUELA: a 1 kilómetro, por carretera a Arceles, vendese finca con casa recién construida, buena luz y calefacción. Dirigirse Luis Arias Solera, Alajuela.

SE DESEA COMPRAR en Cementerio General, terreno o tumba para dos o tres departamentos. En esta Administración se darán informes.

ALQUILO CASA sólo familia recomendada. Valor cien colones mensuales. A. Arié. Teléfono 3236.

LOTE esquinero grande; por Plaza Viquez; punto comercial; ofrece barato, facilidades de pago. También plano Sitoué, ocasión. Muy buenas condiciones. Mora Poveda. Teléfono 3870.

CAMION Opel se vende, tres toneladas, nuevo, poco recorrido. Precio \$ 5.000. Informa C. U. esta Administración.

ALQUILO casa amplia confortable, cemento armado, 2 halls, patio y garage. 300 varas norte Banco Nacional. Informes teléfonos 4526-2293.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

SE VENDEN baratas dos de los mejores Estaciones de Radio aficionados actualmente operando en banda de 20 metros. Informa C. U. esta Administración.

A 950 gramos quedó reduci...

(Viene de la pág. NUEVE)

reserva sobre la cuestión del traslado sobre la cremación del cadáver de León Trotsky. Am. su abogado, Goldman, y su viuda, la señora Natalia Sedov, que había delegado en el primer su último deseo, después del cadáver, había que seales instrucciones para la traslado de los despojos del célebre líder ruso a los Estados Unidos. Aunque no había ninguna disposición legal para la negación del traslado del cadáver, consideramos sus amigos y correligionarios que ello pudo haber dado lugar a desórdenes, contrastando con la muestra de cordura de la gente de México que desfiló durante los ocho días en que fue expuesto al público el cadáver para llevarlo a los Estados Unidos. Sólo quedaba incógnita.

Puede decirse que había un complot siglo para la traslado del cadáver al panteón de Dolores, des pues de que los despojos fueron llevados a los Estados Unidos. Sólo quedaba incógnita.

ES TRANSLADO EL CADÁVER

Una orden del juez al administrador del panteón civil autorizó el traslado: "La incineración en el horno crematorio del cadáver del adulto León Trotsky o León Davidovich Bros, inmediatamente". Firmado el 27 de agosto de 1940 por Próspero Olivares Sosa. Análisis en el documento.

historia (acta de la fecha, libro IX del registro civil, oficina municipal ubicada en la avenida Insurgentes) que el cuerpo central fue "una herida concha, penetrante de cráneo, con lesiones encefálicas". La viuda de los generales del victimado: "Escritor, Demócrito, Avenida Viena, 19. Coahuila, México. Edad: 50 años. Natural de Yucatán, U.R.S.S. Residente en México desde enero de 1937. Hijo de David Brostoloff".

La agencia funeraria recibió instrucciones de la señora Sedov viuda de Trotsky, revalidadas con las autorizaciones, y poco después de las 10 de la tarde se comenzó a disponer de lo relativo para la traslado del cadáver al lugar donde había de ser reducido a cenizas. Una de las despojos de Trotsky iban las coronas ya marchitas, y una corona de plata, que habría de guardarse para siempre.

Del cadáver de acero, cubierto con un cristal de dos pulgadas, donde más de cien mil almas contemplaron el último momento, el gesto trágico del líder un día así amputado, fue el cadáver para introducirlo en el nuevo horno de cremación del panteón civil. El horno antiguo era de leña y la cremación duraba varias horas, en tanto que en el nuevo horno, la cremación generalmente se efectúa en una hora, mediante el empleo de "combustible blanco", o sea petróleo crudo, a 750 grados centígrados de calor, con un consumo de cerca de 150 litros de combustible, a una temperatura que se eleva hasta 1000 grados.

MAS LARGA DURACION MAYOR RENDIMIENTO Y MAS ECONOMIA SE OBTIENE CON LOS

MOTORES Fairbanks Morse

Los tenemos de aceite Diessel y de gasolina, de todo tamaño y para todo uso

Pidanos toda clase de informes UNICOS DISTRIBUIDORES COMPANIA CONSTRUCTORA ERIC C. MURRAY S. A. TELEFONO 5013 Entre Talabartería Inglesa y Tienda Hermanas Araujo.

está inspirado en una amplia y feliz democratización. Así lo estableció don Jesús Jiménez; así lo ratificó el rector, licenciado don Mauro Fernández, en su ley general de Educación. A las escuelas de mujeres debe dárseles preferente lugar en la avenida. Y deben prescribirse allí los demostraciones de cultura física, porque hacen más largo el acto y hay niños niñas que no resisten varias horas al sol. También insistimos, una vez más, en que los maestros deben destilar, o frente a sus respectivas escuelas o en sesiones, intercalados en el programa de su plan, para vigilar la disciplina. Y hay que consignar un aplauso, muy especial, para las escuelas República de El Salvador y Vitales Madrigal para el Colegio de Señoritas y el Colegio Seminario, cuya actuación siempre se singulariza por la corrección en la marcha, su presentación, etc. También debe pedirse la colaboración de todos los planteles particulares, sin excepción. Los escolares y colegiales deben seguir participando, en forma activa y pública, en el festejo del aniversario patrio. Como hay que volver por el costumbre de engalanar los frentes de las casas con guirlandas, banderolas y galletitas. Y por las iluminaciones de la noche del catorce. Una linterna, un farolito, no exige gran desembolso. Lo importante es dar a los poblaciones, un aspecto de fiesta popular, levantar el espíritu de todos los ciudadanos en el día de la patria. Pero reafirmamos, en estas ocasiones, el espíritu democrático que ha sido la base de la paz y la armonía que vive la familia costarricense.

Línea Holandesa de Vapores

Próxima salida de Pto. Limón VAPOR "CRYNSEN" Septiembre 16 "COTTICA" Septiembre 30

para Cristóbal y demás puertos del Sur llevando carga y pasajeros.

Para más informes, dirigirse a sus Agentes.

ED. JANIN & Co.

Teléfono 2114 — 50 varas al Norte del Correo—San José

eran más resistente a la combustión que normalmente, requiere solamente diez y seis litros de petróleo cuando se había dispuesto una cantidad de calor para colocar en él los restos de Trotsky; pero a última hora fueron sacados del ciudad en donde estuvieron durante varios días y llevados hasta el empujamiento sobre el que habían de recibir la acción catódica para convertirse en polvo. "América" el cadáver su chotonada "llevamos" de tres bolsones, su camisa blanca con cuello de "polémica" y su corbata gris con dibujos plateados. No tenía salido.

Carlos Pérez, operador jefe del horno crematorio del panteón civil, único que existe en el país, tenía ya la bolsa número 447 del lote 138 ("derechos satisfechos en el oficio") y dirigió la impresionante maniobra auxiliado por sus ayudantes Silvestre Gutiérrez y Jorge Bizarra. En esos momentos, la señora viuda de Trotsky abrazaba al receptor. Fotógrafos de la prensa, empleados del panteón y de la agencia, periodistas y policías a las órdenes del oficial Eduardo Morán Palencia, estaban en el lugar del cadáver, del lado del horno, que había sido encendido una hora antes. Eran exactamente las tres horas y veintitrés minutos de la tarde. Emociones comenzaron a arder los últimos despojos de Trotsky, en un trabajo de campo. Si algo teníamos esos artículos para el desayuno. —¿Qué debo estar viendo tan grande?

—Venimos en misión periodística. Queremos excitar al trabajador rural con sentido de economía; con capacidad para desarrollar emprendimientos. Y hemos pensado en ustedes... —Se han equivocado; hay muchos otros que valen más que yo. No he pasado de ser un trabajador de campo. Si algo tengo, es lo que debo a mi vaca. —Eso es lo que queremos oír de sus labios. La historia de su hacienda. Don Juan entró en confianza y entonces como el siguiente relato, que es una historia ejemplar. Habla del esfuerzo y el sentido práctico del costarricense de buena cepa.

Ya tenía varios años de trabajar en el ramo de lechería, cuando decidió invertir sus ahorros en montar una lechería. Pero sus ahorros eran escasos. Con todo, lo pensó bien y se decidió. Invirtió sus ahorros en una vaca de gran capacidad. Me enseñó la forma como el buen pasto se transforma en leche de primera. Pude haber comprado muchas vacas criollas, pero su rendimiento había sido muy inferior al que me dio aquella vaca. Suelen decir los yanquis que "no deben ponerse todos los huevos en una canasta", para explicar que deben invertirse los haberes en diferentes negocios.

En medio de todo, una forma hizo aparecer el ocupado, pero fue el trabajo que le dio un sentido de yeso, como un cuento inventado que había sido colocado al cadáver después de la autopsia, en substitución de la masa encefálica. Por tratarse de una materia refractaria no se pulverizó con el fuego. Los ayudantes provistos de manojos para evitar las quemaduras por cedieron a separar las cenizas humanas de los otros residuos, y todo aquello — con un peso inferior a un kilo, algo que calcularon los obreros del horno crematorio en unos cuantos cincuenta gramos — fue depositado en la urna funeraria que estaba colocada precisamente sobre una plancha de hierro a la que llaman "el diablo", en esa denominación indígena de los costarricenses que ven estas mismas horribles cosas. La urna funeraria en que quedarán para siempre las cenizas de León Trotsky es una jarra de plata de cuatro y tres centímetros. En una de sus caras, la derecha, tiene un leño de latón rojo, símbolo de la IV Internacional. Un vaso delgado, en forma de tubo, de cristal, hace de tapa. En él se puso un ramo provisional de rosas rojas que puede ser reemplazado por flores naturales, en tanto que los bordes permanecerán herméticamente sellados. El dolor ardentísimo que la mente de los laurales y cañales. Revolvamos en su parte más ancha en las cenizas, en las cenizas incipientes: "León Trotsky". —A las cinco de la tarde, hora en que todo se había consumado, la gente que no pudo tener acceso al lugar de la cremación, se fue hacia el espíritu de la patria, que se eleva con el espíritu de la patria.

¡Reine la diécha! ¡Reine la Salud!

Donde domine la salud, domina la vida. Hepática. Esta refrescante bebida ayuda a la naturaleza de tres maneras: laxa eficientemente, estimula las funciones del hígado y combate la excesiva acidez gástrica, cualidad esencialísima porque a veces los efectos del estreñimiento contribuyen por culpa de la acidez. ¡Goce de la vida plenamente! Compre hoy mismo en su farmacia un frasco económico de Sal Hepática.



1. Laxa eficazmente 2. Combate la acidez 3. Estimula las funciones del hígado

Sal Hepática

— MEJOR PORQUE MEJORA MAS PRONTO

"LA MARQUESA" VACA QUE DIO...

(Viene de la pág. NUEVE)

por si falta uno, que no se pierda todo. Don Juan Rodríguez no se acordaba ese refán. Su concepto es otro; que el hombre viene al mundo desnudo y que al terminar la jornada nada se lleva. El esfuerzo, la voluntad, conducen al éxito; pero si hay un fracaso, siempre queda tiempo para reanudar. El fracaso no es de desalentarse. El fracaso lo todo lo perdido, menos la paciencia! Y don Juan Rodríguez no se ha arrepentido nunca, ni podrá hacerlo, de haber invertido todos sus ahorros en comprar una vaca criollera, recomendada como el mejor productor. Su vaca se selló una gran fábrica. Debe leche en cañales. Como sería, que en quince años de producción dejó a su haber cuarenta y dos mil colones, y una cantidad de hijos, tan buenas lecheras como ella. Fue el origen de su actual bienestar económico. Los diez hijos que le han producido son gran hato holstein.

Don Juan expresa muy bien su gratitud para "La Marquesa". —"Fue un servicio que me hizo la Carnation Milk Farm, por medio de su representante en Costa Rica, don Román Madrigal. Fue una bendición poder contar con esa vaca; noble como pocas hermanas. Para mí fue un libro, pues me enseñó muchas cosas que ignoraba. Me convenció de que el viento era una fábrica de gran capacidad. Me enseñó la forma como el buen pasto se transforma en leche de primera. Pude haber comprado muchas vacas criollas, pero su rendimiento había sido muy inferior al que me dio aquella vaca. Suelen decir los yanquis que "no deben ponerse todos los huevos en una canasta", para explicar que deben invertirse los haberes en diferentes negocios.

—"Fue un servicio que me hizo la Carnation Milk Farm, por medio de su representante en Costa Rica, don Román Madrigal. Fue una bendición poder contar con esa vaca; noble como pocas hermanas. Para mí fue un libro, pues me enseñó muchas cosas que ignoraba. Me convenció de que el viento era una fábrica de gran capacidad. Me enseñó la forma como el buen pasto se transforma en leche de primera. Pude haber comprado muchas vacas criollas, pero su rendimiento había sido muy inferior al que me dio aquella vaca. Suelen decir los yanquis que "no deben ponerse todos los huevos en una canasta", para explicar que deben invertirse los haberes en diferentes negocios.

ANTES DE RECIBIR LIQUIDAMOS

Nuestras remesas de fin de año

LIQUIDAMOS

La existencia actual de:

- Molinos de café para pulperías y casas particulares. Batidoras: todos tamaños y modelos. Archivos tamaño carta, de oficina y portátiles con llaves. Indices para toda clase de archivos. Libros de contabilidad y cuentas corrientes "Bilrite". Papel carbón francés "ARMOR". Cajas para dinero con llave de seguridad. Duplicadores "RONEO". Ring-books (para hojas sueltas), en todos tamaños. Las últimas latas de tinta para imprenta. Atomizadores "VERMOREL" para café, naranjos, etc. Duplicadores de segunda mano en perfecto estado: surtido "DITTO", "MULTIPRINT" etc. a \$ 125,00. Máquina de calcular "FACIT" como nueva. Engramadoras "BATES" con gramapas de bronce, en rollos. Máquinas de escribir de segunda mano, en perfecto estado. Papel copia tamaño oficio. Una limas afilables (marca usada en Ferrocarril al Pacífico y Obras Públicas). Romanas de precisión para correo, etc.

Y al fin las famosas máquinas de escribir "SMITH PREMIER" de las cuales el modelo "101" aerodinámico es el primero que ha llegado a Costa Rica.

A. F. I.

AFI — Antiguo local Nieto. — Tel. 4730.

ESTE DOCTOR...

(Viene de la pág. NUEVE)

El doctor... (Viene de la pág. NUEVE)

Nixoderm

Para Desórdenes de Piel